



El vicerrector Marco Tulio Medina suscribió ambas cartas de intenciones en Europa a finales de junio de 2022.

## UNAH trabajará con universidades de Europa

La Universidad de Limoges desarrolla investigaciones en Neuroepidemiología, Neurología Tropical, Neuroparasitología, Biodiversidad, Epilepsia en la Zona Tropical, Demencia y Toxoplasmosis, entre otros padecimientos.

El vicerrector de Relaciones Internacionales, Marco Tulio Medina, firmó cartas de intención con la Universidad de Limoges, en Francia y de Berna, en Suiza. En este sentido, se trabajará con el Instituto de Epidemiología Neurológica y Neurología Tropical de la Universidad de Limoges, por medio de su director, el Profesor Pierre Marie Preux, con el objetivo de cooperar en las áreas de la academia, investigación, vinculación con la sociedad y otros

### EL DATO

La Universidad de Berna cuenta con 2,100 estudiantes de Medicina diseminados en pregrado y posgrado.

temas de interés. Asimismo, con la Facultad de Medicina de la Universidad de Berna, a través del decano, el profesor y

doctor Claudio Bassetti, también se impulsará la academia, investigación científica y vinculación universidad-sociedad. La carta de intención con la Universidad de Berna se firmó el 20 de junio de 2022, en Berna, Suiza y con la Universidad de Limoges el 28 de junio de 2022, en Limoges, Francia. La Unidad de Neurología Tropical del Instituto de Neurología Tropical de Limoges desarrolla investigaciones en neuroepidemiología tropical en Europa.



Participantes en la jornada de socialización.

## La Ceiba: CURLA muestra potencial turístico

Recursos. Los ingresos que se perciban mediante esta iniciativa permitirán al CURLA ejecutar otros proyectos de suma importancia para la institución.

Se presentaron al menos nueve potenciales atractivos para situar al campus del Centro Universitario Regional del Litoral Atlántico (CURLA) como uno de los principales destinos turísticos de La Ceiba, Atlántida. Fermín Quan, coordi-

nador de la Comisión Interventora de este centro, detalló que la estrategia será implementada vía convenio con la Cámara Nacional de Turismo (Canaturh) y la Secretaría de Turismo, con el apoyo de la Alcaldía de La Ceiba. Previa a la suscripción de este acuerdo, la

cual está prevista para septiembre de 2022, se socializó en una reunión, el Banco de germoplasma, espacio que cuenta con más de 500 especies de plantas y árboles frutales originarios de varias partes del mundo; el Rodal de San Juan, un bosque con árboles de

muchos años; el área de viveros de propagación de plantas, el área de cultivo de cacao y el Museo Entomológico, el cual cuenta con más de 19,000 especies de mariposas y otros insectos vivos y disecados, entre otros lugares de interés situados en el CURLA.



Integrantes de la Conalma durante la juramentación.

## Juramentan a Conalma

La Secretaría de Salud (Sesal) reactivó la Comisión Nacional de Lactancia Materna (Conalma), con el propósito de establecer las medidas necesarias para proteger y promover la lactancia materna y las prácticas óptimas de alimentación de los lac-

tantes en Honduras. Conalma fue organizada en 2006 y en agosto de 2007, durante el V Congreso de Nutrición y Alimentación Infantil, asumió su presidencia la doctora Argentina Alas durante 11 años, en representación de la UNAH.

## Puma catracho en museo de Londres



Johan David Reyes, egresado de la Carrera de Biología de la UNAH.

La pasión y el compromiso con la ciencia hicieron posible que Johan David Reyes, egresado de la Carrera de Biología de la Universi-

dad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), se convirtiera en el primer hondureño en realizar una pasantía en el Museo de Historia

Natural de Londres. Reyes quien cursa una Maestría en Manejo de la Conservación del Departamento de Biociencias de Edge Hill University, Reino Unido, mediante el programa de becas Chevening, dijo: "Fue algo especial cuándo me dijeron que los fondos estaban aprobados y que era recibido para realizar mi pasantía que duró un mes".

## Altoparlante, nuevo boletín cultural

La Editorial Universitaria comenza la primera edición de su boletín cultural "Altoparlante" con el fin de promover un espacio de comunicación, debate cultural y fomento de la creatividad en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH). Esta es "una publicación en la que se abordan diferentes aspectos relacionados con el queha-



Portada del boletín cultural de la Editorial Universitaria.

cer universitario y el de la Editorial en particular. Aquí encontrarás información valiosa acerca de nuestros títulos, novedades editoriales, futuros pro-

yectos o actividades relacionados con edición, literatura y arte", es el concepto establecido de este suplemento publicado por esta casa editora.

En el país, los jóvenes representan el 58.97% de la población económicamente activa y dentro del empresariado hondureño, el total de mujeres representa el 3%. Adicionalmente, lo que más preocupa a la juventud, es la falta de acceso a oportunidades de empleo concretas, según el "Diagnóstico de Sistemas de Mercado 2020".

## Jóvenes incursionan en mercado digital

Considerando los cambios de conducta producidos por la pandemia, el incremento del uso de herramientas digitales y las necesidades en jóvenes en formación digital, la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) a través del proyecto Transformando Sistemas de Mercado (TMS), el Progra-

ma de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la empresa de tecnología hondureña SUBE Latinoamérica crearon el espacio Detonante para que jóvenes y emprendedores conozcan una variedad de iniciativas y programas con oportunidades de generación de ingresos principalmente en el sector de la económica digital.

### EL DATO

Para acceder al programa ingrese al enlace <https://elevate.tm.hn/es/courses/microwork-bootcamp/> en donde encontrará diversos trabajos.



Los organizadores realizaron el evento de manera simultánea en tres ciudades del país.

Por ello, USAID, PNUD y SUBE han trabajado en la formación de habilidades y desarrollo de herramientas en comercio electrónico para la población más vulnerable. Como resultado, 3,000 empresas han digitalizado sus negocios y ahora tienen sus propias tiendas en línea. El evento se llevó a cabo simultáneamente en tres

ciudades del país (San Pedro Sula, Tegucigalpa y La Esperanza) con interconexión vía online, contando con la presencia de 1,000 jóvenes y mujeres en las tres locaciones y otros conectados vía internet. Asistieron representantes del gobierno, sector privado y de la cooperación internacional, entre otros.



Existe una diversidad de actividades que se realiza con drones.

## Drones: Capacitan a personal del Ihcit

Personal del Instituto Hondureño de Ciencias de la Tierra (Ihicit) fue capacitado en el uso y manejo de drones por parte del Centro de Coordinación para la Prevención de los Desastres en América Central y República Dominicana (Cepredenac), y el Sistema de Integración Centroamericana (Sica), así como Euroclima. En este sentido, participaron 15 personas entre colaboradores de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) y de institutos estatales, para fortalecer sus conocimientos en materia de topografía, recuento de objetos y construcción de terrenos y objetos en 3D.



El diplomado está dirigido a gestores académicos y profesores universitarios que desean asumir cargos de esta índole.

## Diplomado en Gestión Universitaria

El Diplomado en Gestión Universitaria que ofrece la Universidad Nacional Autónoma de Honduras en el Valle de Sula (UNAH-VS) tiene un costo total de 9,000 lempiras distribuidos en 4 pagos; los tres primeros de 2,500.00 y el último de 1,500 lempiras. Los interesados en inscribirse deberán pagar la matrícula de 2,500.00 en el Banco de Occidente, a nombre de FUNDAUNAH (Educación no Formal), en el número de cuenta: 11-401-017844-5 y enviar el comprobante al correo electrónico: [vsdiplomadogestion@unah.edu.hn](mailto:vsdiplomadogestion@unah.edu.hn). Las clases inician el 2 de septiembre y serán impartidas por profesores extranjeros.



El inicio de clases será el 17 de septiembre del 2022.

## Diplomado en Economía Social de Mercado

La Dirección de Investigación Científica, Humanística y Tecnológica, el Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales (IIES) con el auspicio de la Fundación Konrad Adenauer (KAS) invitan a la Facultad de Ciencias Económicas, Administrativas y Contables y el Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales (IIES) con el auspicio de la Fundación Konrad Adenauer (KAS) invitan a formar parte de la V promoción del Diplomado Internacional en Economía Social de Mercado. El programa de educación no formal está diseñado para docentes universitarios, investigadores, funcionarios públicos y profesionales de las ciencias económicas y sociales. Se explicará el modelo de ordenamiento eco-social implementado en Alemania.

El Consejo Universitario aprobó el 6 de agosto de 1997 el programa académico de la Cátedra de Mujer, la cual, comenzó con dos secciones y que ahora es una de las asignaturas optativas de mayor demanda estudiantil en la UNAH, porque pueden matricularla alumnos de todas las carreras de la UNAH.

## Cátedra de Estudios de la Mujer cumple 25 años

La Cátedra de Estudios de la Mujer de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) celebra sus 25 años de existencia. Esta asignatura permite ofrecer nuevos conocimientos válidos y necesarios para desarrollar una sensibilidad hacia la realidad que viven las mujeres desde la ampliación de los espacios

de discusión teórica, investigación y docencia. La Cátedra fue aprobada en 1997 pero no fue hasta el año 1999 que empezó a visualizarse y cobrar mayor importancia en donde se comenzó con dos asignaturas desarrolladas por la fundadora Blanca Guifarro, una aguerriada feminista, poeta, escritora, socióloga y defensora de los derechos de la mujer.

### EL DATO

La Cátedra consta entre 10 y 13 secciones por período, con un promedio de 45 estudiantes por aula y con una creciente presencia masculina.



Parte de las compañeras feministas que brindaron homenaje a la fundadora de la Cátedra de Estudios de la Mujer.

"En la Cátedra de Estudios de la Mujer hablamos de toda la problemática que tiene nuestro sexo y también de los hombres, pero sobre todo como ser mejor persona, valorarnos más, conocer la historia, desafortunadamente de subordinación, de silencio, para también hablar de los valores de la vida y la cotidianidad", expresó Hilda Caldera, cate-

drática de estas asignaturas. También ahondó que no se puede obviar que la historia está compuesta principalmente por hombres, sin embargo, es el valor que han tenido las mujeres que no están en condiciones de igualdad y de equidad con un enfoque de diálogo sin ultra feminismos, se trata del día a día de cómo se está avanzando en las relaciones de género.